
БАРСЕЛОНА — Перспективы региональной стратегии (Восточная 

Европа и Центральная Азия) RU 

  

 

Примечание. Следующий документ представляет собой расшифровку аудиофайла в 

текстовом виде. Хотя данная расшифровка максимально точная, иногда она может быть 

неполной или неточной в связи с плохой слышимостью некоторых отрывков и 

грамматическими исправлениями. Она публикуется как вспомогательный материал к 

исходному аудиофайлу, но ее не следует рассматривать как аутентичную запись. 
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АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА:  Приветствую. Прошу всех сесть поближе. Сейчас будут 

передвигать столы. Садитесь ближе. Приветствую. Мы начнем 

через пару минут. Хочу обратить ваше внимание на то, что 

слайды, которые будут отображаться на экране, доступны 

также на сайте, где представлен график, на странице нашего 

заседания. Сейчас мы сбросим ссылку в чат Adobe Connect. 

Если кому-то удобнее просматривать на экране, на своем 

компьютере, не на экране, то такая возможность есть.  

 Еще раз всех приветствую. Спасибо всем, кто решил посетить 

наше региональное заседание по Восточной Европе и 

Центральной Азии. Если нужен перевод, то он есть на 

английском. Наушники можно получить в задней части зала. 

Извините за небольшую задержку. После предыдущего 

заседания у нас были кое-какие технические проблемы, но 

похоже, что всё разрешилось.  

 Хочу еще раз отметить, что слайды есть на странице этого 

заседания, так что можете смотреть их там или оставаться с 

нами в Adobe Connect. Как вам удобнее. Мне очень приятно 

видеть всех, кто решил посетить это заседание. Мы в третий 

раз собираемся в таком формате, чтобы обсудить последние 

новости относительно наших совместных действий в 
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Восточной Европе и Центральной Азии. На этот раз формат 

немного отличается. Мы его меняем. 

 Наше заседание будет разделено на две части. Сначала я 

вкратце расскажу о наиболее значимых событиях прошедшего 

года. В прошлый раз мы проводили такое заседание в Абу-

Даби, на 60-й конференции Интернет-корпорации по 

присвоению имен и номеров (ICANN). Вторая часть этого 

заседания будет посвящена проекту, который мы запустили 

всего несколько недель назад.  

Наш регион стал одним из пилотных, чтобы можно было 

увидеть, как работает опрос, и я хотела бы представить вам 

результаты этого опроса и воспользоваться случаем, когда в 

нашем регионе представлено так много сторон. У нас здесь 

много знакомых лиц, а с некоторыми мы не очень хорошо 

знакомы, и было бы замечательно услышать ваше мнение и 

мысли насчет результатов опроса.  

Я не стану глубоко вдаваться в концепцию региональной 

стратегии, поскольку мы детально ее обсуждали на прошлых 

двух встречах. Если вы взглянете на нашу презентацию... 

Можно мне переносной микрофон? Следующий слайд.  

Эти слайды всем вам знакомы. Вы все их видели. Мы 

обсуждали их на прошлой встрече. В этот раз я лишь хочу 

обратить ваше внимание на несколько моментов. В прошлом 

году в наделенном полномочиями сообществе стало на одного 

представителя нашего региона больше. Рядом со мной сидит 

Андрей. Это он. Андрей представляет сообщество At-Large и, 
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начиная с этого года, является полноправным членом или 

одним из членов сообщества по стабильности и 

отказоустойчивости в Консультативном комитете по 

безопасности и стабильности (SSAC). 

Еще одна новость. В этом году Вторая группа по анализу служб 

каталогов регистрационных данных (RDS-2) закончила свою 

работу, и от нашего региона тоже будет представитель — 

[Дима Беловский]. К сожалению, здесь его нет, но, надеюсь, он 

поучаствует удаленно и, возможно, уже подключился. Я не 

буду самостоятельно переключать слайды, но похоже, что я не 

могу этого делать. Следующий слайд, пожалуйста.  

Это график, который мы уточним. Это стратегические цели, на 

которых основывалась стратегия в течение прошлых 

нескольких лет. Как вы знаете, мы работаем над стратегией на 

следующие несколько лет. Эти цели определяют 

стратегические цели или стратегические задачи, над которыми 

мы уже работаем в регионе, так что я не буду на них 

останавливаться. По-моему, все с ними знакомы. Дальше, 

следующий слайд.  

Вот три основных направления, по которым мы работаем над 

этими задачами и стремимся выполнить эти задачи. Я бы 

хотела остановиться на нескольких моментах или 

достижениях. На наиболее интересных событиях, 

произошедших в прошлом году. Следующий слайд. 

Прежде всего, мы имеем возможность разработать формат 

тренинга по безопасности, стабильности и отказоустойчивости. 
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Два тренинга были проведены в Киеве в ноябре и апреле, а в 

сентябре мы впервые провели такой тренинг в Москве, на базе 

подразделения FinCERT Банка России. Этот формат 

развивается, что очень радует. В течение прошлых нескольких 

лет прошло семь тренингов в четырех странах, и это 

замечательно.  

Еще один момент, в значительной мере глобальная история. 

Как вы знаете, в течение прошлых нескольких лет мы в тесном 

сотрудничестве с сообществом обсуждали обновление ключа 

для подписания ключей (KSK). Наконец, 11 октября оно 

состоялось. Во всяком случае, обновление KSK или его 

окончательные этапы еще предстоят нам в ноябре, но в целом 

можно сказать, что процесс был завершен с потерями намного 

меньшими, чем мы предполагали и чем те, к которым мы 

готовили сообщество. Я отмечаю это, поскольку средства 

массовой информации были очень заинтересованы данной 

темой и мы очень тесно сотрудничали с журналистами. Мы 

отвечали на вопросы. Иногда нам приходилось сглаживать 

всякие поводы для беспокойства. Кого-то расстраивало, что 

ничего не происходит, что нет сенсаций.  

Также я хочу выразить поддержку коллегам, которые помогали 

рассеивать мифы в разных странах. Это очень помогло в 

России, Украине, Белоруссии. Большое вам спасибо за 

информационную поддержку. Мы продолжаем работу над 

ситуацией с зеркальными корневыми серверами. Сейчас у нас 

еще два случая. Корневые серверы L. Опять таки я не буду 
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вдаваться в подробности, но мы продолжаем работу, и это 

прекрасно. Следующий слайд, пожалуйста.  

Здесь мы хотели бы кое на что обратить внимание 

относительно отрасли. Есть несколько интересных тенденций, 

даже достижений. В Армении было выяснено, что Центр 

разрешения споров в отношении доменных имен... Надеюсь, 

мы скоро услышим представителя. Также интересная реформа 

проводится в Грузии — реформа регистрации доменных имен. 

Она идет, если не ошибаюсь, более года. Это очень 

интересный процесс. В него вовлечены многочисленные 

заинтересованные стороны — не только местные, но и 

глобальные. Это очень интересный случай, и я думаю, что мы 

обсудим его более подробно на одном из наших заседаний.  

Третий пункт. У меня сложилось впечатление, что существует 

дополнительный интерес к аккредитации ICANN. В каком-то 

смысле это также влияет на тот факт, что мы готовим формат 

тренингов для регистраторов, который уже действует в 

Западной Европе. Мы готовим его для нашего региона. 

Следующий слайд, пожалуйста. [Другой язык, 17:30 – 19:008] 

Имеет место расширенное использование системы доменных 

имен (DNS), и мы поговорим об этом отдельно. Существуют 

региональные аномалии, то есть неожиданные события, как в 

Общих положениях о защите данных (GDPR) для WHOIS. 

Никто такого не ожидал. Никто не ожидал того влияния, 

которое оказывает сообщество ICANN в сфере разработки 

политики.  
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Я хочу поговорить о Казахстане. О доступности онлайн-

ресурсов речь не идет, но на многоязычное развитие 

интернета оказывается определенное влияние.  

Есть и другие моменты. Было важно подписать меморандум о 

взаимопонимании, который мы подписали в январе прошлого 

года в Армении. Затем на Форуме по управлению интернетом 

(IGF) я проводила презентацию по экосистеме, 

правительствам в Правительственном консультативном 

комитете (GAC) и их роли. В прошлом у нас не было таких 

презентаций. Собственно говоря, это помогло выстроить 

некоторые взаимоотношения, которые, надеюсь, будут нам 

полезны и которые мы сможем развить в будущем.  

Генеральный директор и технический директор ICANN 

приезжали в Москву с официальным визитом. Мы провели 

заседания на высоком уровне. Это было первое заседание 

такого рода. В прошлый раз президент ICANN приезжал в 

Россию шесть лет назад. Йоран был в Москве. Это был очень 

важный и значительный шаг. Мы встречались с 

министерством, с администрацией Президента. У нас были 

совещания с сообществом. К сожалению, не всё сложилось 

так, как нам бы хотелось. К сожалению, визит пришлось 

сократить в связи с семейными обстоятельствами. Но у нас 

состоялось хорошее совещание с техническим сообществом, с 

некоторыми компаниями, занимающимися безопасностью, 

кибербезопасностью. Технический директор ICANN провел 

презентацию на Конгрессе по кибербезопасности, и я думаю, 

что в будущем мы повторим нечто подобное.  
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Мы также должны упомянуть программы Fellowship, NextGen и 

тот факт, что они развиваются. Их участники очень активны. В 

этом году я вижу четырех человек. Трое из них участвуют в этих 

программах во второй раз. Катрина, например, стала 

наставником. 

Теперь перейдем к отношениям с сектором науки и 

образования. Мы могли бы иметь отношения со Школой 

экономики. У меня была интересная история в Белоруссии, 

поскольку в начале октября мне удалось прочитать лекцию в 

Белорусском государственном университете, и много... Это 

интересно, поскольку студенты всегда задают непривычные 

вопросы, иногда глубокие, неожиданные, и я считаю, что 

белорусские студенты подают большие надежды для 

белорусского IT-сообщества.  

Некоторые форматы остаются неизученными, но в данном 

случае я говорю [неразборчиво] международном конгрессе. Мы 

общались на Петербургском международном экономическом 

форуме. Есть также Восточноевропейский DNS-форум, 

который пройдет 4–5 декабря в Москве. Пожалуйста, 

приезжайте. Ждем вас там.  

На этом слайде говорится немного о новостях за прошлый год. 

Мы попробуем удаленно подключить некоторых наших друзей. 

Пока мы ждем, есть ли у кого-то в зале желание рассказать что-

то о каких-то из прошлых событий? Возможно, вы обнаружили 

какие-то интересные тенденции в ходе наблюдений за 

событиями, происходящими в ваших странах. 
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АЛЕКСАНДР ИСАВНИН: Здравствуйте. Александр Исавнин, координатор 

международного взаимодействия Совета европейских 

регистратур национальных доменов (CENTR).  У нас было 

мероприятие 22 сентября. Фестиваль [неразборчиво]. К 

сожалению, там не было никого из представителей ICANN, 

поскольку они были заняты, но мы обсудили и продвинули 

реализацию расширений безопасности системы доменных 

имен (DNSSEC). Мы говорили о том, почему это хорошо для 

интернета, что в ходе обновления KSK ничего плохого не 

произойдет.  

 Так что сообщества вне ICANN, не относящиеся к ICANN, тоже 

работают. Было бы хорошо, если ICANN принимала более 

активное участие.  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Большое вам спасибо за [гражданский форум]. Он очень 

хорошо отражает работу гражданского общества. Это была 

прекрасная платформа. Он прошел в ноябре прошлого года. Я 

говорю о году, прошедшем с нашего последнего заседания 

такого рода.  

 

НЕПРЕДСТАВИВШИЙСЯ МУЖЧИНА:  Здравствуйте. [Неразборчиво], Армения. Если 

можно, скажите пару слов. Любое решение по урегулированию 

должно быть подтверждено местными органами. Это означает, 

что арбитраж должен проходить в местных судах. Это 
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означает, что процедура должна проходить в два этапа. Также 

встает вопрос о том, достаточно ли компетентны наши суды. Я 

считаю, что этот вопрос касается многих судей во множестве 

стран. Они не понимают, как работает DNS. Поэтому 

существуют программы обучения будущих [арбитров]. Нашим 

законодательством это допускается. Сегодня уже есть 

[арбитры], прошедшие обучение с юридической и технической 

стороны. В ходе обучения объясняется, что представляют 

собой доменные имена и как действуют процедуры Всемирной 

организации по охране интеллектуальной собственности 

(ВОИС).  

 Когда будет принято окончательное решение о регистрации, у 

нас будет 10–15 обученных [арбитров]. После того как будут 

подписаны договоры с регистраторами доменных имен, все 

арбитражные решения будут приниматься в рамках данной 

концепции. Мы работали над этим последние два года, и 

таково положение дел на сегодняшний день. Спасибо.  

 

ВОПРОС:  Когда вы закончили?  

 

ОТВЕТ: Ну, она завершена. Программа завершена, но мы еще 

заканчиваем онлайн-платформу. Думаю, все решения и 

документы будут передаваться по сети, чтобы не тратить 

время.  
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АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Большое спасибо. Я знаю, что в Украине наши коллеги 

работают над тем же вопросом, в том же направлении, так что 

мы, наверное, будем отталкиваться от этого. Большое 

спасибо. Очень жаль, что вы не смогли присоединиться к нам 

в Барселоне, но я рада, что вам удалось подключиться, и 

приветствую всех. 

 Теперь я хотела бы обратиться к другому Грегори, который 

представляет подразделение FinCERT Банка России. 

Надеюсь, он сможет присоединиться удаленно. Также хочу 

отметить, что в этом году в Тбилиси прошло очень интересное 

мероприятие — Общеевропейский диалог по управлению 

интернетом (EuroDIG). Была там в этом году. В этом зале также 

присутствует представитель. Мероприятие прошло очень 

хорошо. Поддержка правительства была превосходной. И я 

считаю, что это дало некий стимул местному сообществу и 

дало возможность обсудить местные вопросы, а также 

глобальные. По-моему, это была прекрасная возможность 

собраться для регионального сообщества. У нас два Грегори, 

и мы ждем, когда к нам присоединится другой. 

 Есть еще комментарии к первой части презентации? 

Возможно, вы хотите чем-то с нами поделиться. Ладно, 

хорошо. Теперь, пока мы ждем второго Грегори, я перейду к... 

О, по-моему, есть вопрос.  

 

НЕНАЗВАВШАЯСЯ ЖЕНЩИНА:  Говорит [неразборчиво], Украина. Я бы хотела 

повториться и сказать, что поддержка ICANN инициатив 
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правового сообщества в регионе была очень кстати. Вводится 

в действие платформа для отслеживания случаев 

злоупотребления DNS. Я считаю, что это очень важно, как и 

поддержка. Она помогает улучшить информированность, а 

заинтересованные стороны и сообщество в целом было 

закрытым и сейчас открывается. Так что это очень важно и в 

контексте разногласий между правообладателями. Поэтому 

важно убедиться в том, что правовое сообщество правильно 

формулирует то, что защищает. 

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: К сожалению, я хотела бы озвучить два-три негативных 

момента. Взаимодействие активно, но есть некоторые 

пробелы. Мы не смогли и не можем подтолкнуть сообщество к 

большей активности в области универсального принятия. Что 

касается кириллицы, то пока нам не удалось навести мосты с 

сообществом операторов, с браузерами, так что этот вопрос 

остается нерешенным. Поэтому приветствуются любые идеи.  

 Конечно, я бы хотела видеть больше усилий в отношении 

программ обучения. Хочу напомнить всем о платформе 

ICANNLearn. Она существует уже довольно давно, но ее 

улучшили многочисленным новым контентом. Скоро в 

программе Fellowship будет требование о том, чтобы все ее 

члены проходили соответствующие курсы. К сожалению, 

ресурсов больше не становится. Я думаю, многие из вас это 

знают. Конечно, мы постараемся сделать так, чтобы вещи, 

которые не охватываются лично, охватывались удаленно. Там 

уже есть контент, не только на английском, но столько, сколько 
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возможно, и со временем он будет представлен на всех 

языках, включая русский. Я надеюсь, что это тоже поможет. 

 Конечно, это не исключает личного взаимодействия и 

взаимоотношений с правительством и т.д. Я знаю, что у нашего 

региона есть с этим некоторые проблемы. Не всегда очевидно 

улучшение осведомленности и обеспечение понимания всеми 

роли правительств в данной области.  

 Давайте посмотрим, удастся ли нам подключить Грегори. 

Теперь мы перейдем к следующей части презентации.  

 Мне нужно было сначала обсудить некоторые важные 

моменты прошедшего года, а теперь, во второй части, я хочу 

перейти к более конкретным, применимым частям наших 

задач.  

 Объективная реальность такова, что финансовая сторона, 

связанная с работой с сообществом и информированием, 

уменьшается. Не катастрофически, но возникает ряд 

ограничений, которые нужно принимать к сведению, планируя 

дальнейшую работу.  

 Если сейчас взглянуть на регион, за который я отвечаю, то 

можно сказать, что у нас не хватает персонала. В течение 

прошлого года — даже дольше — всё сводилось только ко мне. 

Это ограничивает возможности реагирования на некоторые 

потребности нашего региона. Мы думали о том, что нужно 

нашему региону. Это важно для всех нас и является основой 

понимания того, куда следует направлять ресурсы. Мы решили 

обратиться к вам за ответами и посмотреть, куда именно 
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следует направить усилия по наращиванию потенциала, 

особенно в тех областях, где руководство осуществляет 

ICANN.  

 Я бы также хотела разобраться в наших приоритетах — как 

корпорации, так и сообщества. Это очень практическая задача. 

Вот почему мы решили обратиться к сообществу насчет 

областей, которые являются приоритетными в отношении 

наращивания потенциала.  

 Наша задача не была в том, чтобы составить список покупок. 

Мы хотели, с одной стороны, увидеть, к каким областям имеет 

место наибольший интерес, а также понять, каковы ведущие 

темы, что находится на вершине пирамиды потребностей.  

 Пилотный опрос был проведен в нашем регионе, а также в 

Африке. Результаты в этой области будут представлены 

нашими коллегами через несколько дней, а свои заключения 

мы представим сейчас.  

 Итак, вот что мы сделали. Мы оценили уже существующие 

форматы — не только в нашем регионе, но и в других местах. 

Чтобы оценить потребности, мы решили узнать ваше мнение 

относительно приоритетов, после чего учесть его в 

стратегическом планировании на следующие пять лет. Вы 

знаете, что таков текущий подход, и эта информация очень 

важна.  

 Поскольку опрос был пилотным, результаты и заключения 

отмечены звездочкой. На данном этапе был опрос. Поднимите 

руку, кто проходил опрос. Вижу, что большинство проходило. 
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Мы собрали предварительные данные. Опрос остается 

открытым, поскольку мы хотим продолжить сбор данных. Не 

волнуйтесь, мы не собираем никакой личной информации. Как 

сказал Грегори, мы верим, что результаты будут учтены в 

нашей дальнейшей работе. 

 Для тех, кто не видел опрос: он занимает всего три страницы. 

Мы спрашивали, представляете ли вы официально 

сообщество ICANN, и если да, то в какой роли. Спрашивали, из 

какой вы страны. Затем мы делили все форматы на два типа: 

во-первых, навыки и знания, во-вторых, личные навыки.  

 Везде нужно было оценить себя. Мы можем раздать кое-какие 

презентационные материалы. Тем, кто не участвовал в опросе, 

мы можем предложить описание категорий. Их можно 

просмотреть здесь, и есть одна очень широкая категория — 

осведомленность об ICANN и DNS.  

 На втором слайде представлено, как я его называю, 

«наращивание личных навыков». В первом случае, в первой 

категории, мы выделяем четыре подкатегории. Это общая 

осведомленность об ICANN. Во-вторых, техническая роль 

ICANN как одного из координирующих органов. Затем были 

специальные тренинги по использованию DNS, о проведении 

которых в регионе я говорила, а потом тренинги для 

регистраторов и регистратур.  

 Вторая категория — наращивание личных навыков — 

разделена на четыре подгруппы, и это разработка политики, 

напрямую связанная с работой сообщества ICANN, то есть с 
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участием в конференциях и т.д. На мой взгляд, в этой 

категории есть определенные сложности. Возможно, она 

недостаточно хорошо сформулирована, но на самом деле 

здесь всё упирается больше в обучение учителей. Вероятно, 

это тот формат, который пока разработан недостаточно 

хорошо.  

 На следующем слайде разберем заключения и результаты. 

Кроме того, причина, по которой я сказал, что вам следует 

обратить внимание на пункты, отмеченные звездочкой... Что ж, 

ответов было всего 53. Это немного. Опрос проводился среди 

250 человек. Конечно, имеют место определенные 

статистические аномалии.  

 Однако можно сделать ряд заключений. Неожиданностей было 

мало, по крайней мере для меня. Большинство участников 

было из России. Что касается группы заинтересованных 

сторон, то распределение было более-менее равномерным. В 

несколько большую сторону отличается доля ответов, 

поступивших от бизнеса, от бизнес-сообщества. Но есть также 

гражданское общество и остальные. Так что очевидных 

исключений нет.  

 Среди людей, причисляющих себя к группам и упоминающих 

принадлежность, распределение более-менее равномерное — 

25 на 26. Следующий слайд, пожалуйста.  

 Что касается распределения, то большинство было из 

Организации поддержки национальных доменов (ccNSO), но 

даже если в нашем опросе участвовало 200 человек, то это всё 
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равно была бы значительная группа. В настоящее время 

национальные регистратуры — это наш ближайший партнер в 

различных мероприятиях, поэтому, возможно, их ответы были 

несколько более активны, как и ответы At-Large и 

некоммерческих заинтересованных сторон из Организации 

поддержки доменов общего пользования (GNSO). Следующий 

слайд.  

 Такую картину мы получили, попросив вас оценить данные две 

основные группы. Прежде всего, мы видим рост общей 

осведомленности об ICANN и DNS. Из людей считавших, что 

это был номер, было 28, а тех, кто думал, что это была 

проблема номер два, было 15.  

 Что касается личных навыков — да, большого преимущества 

нет, но давайте также примем во внимание количество людей, 

участвовавших в опросе, так что 22 и 20. Поэтому есть 

небольшой перевес в пользу знаний, знания предмета, знания 

предметной области.  

 Еще интересно взглянуть на подкатегории. Если взглянуть на 

подкатегорию, то первый основной блок, который, как 

оказалось, имеет более высокий приоритет, и в большинстве 

ответов говорилось, что это тема первоочередной важности, — 

это управление интернетом в целом и экосистема ICANN. 

Похоже, у нас в регионе всё еще есть спрос на общие знания: 

что за область, какие в ней игроки, в чём состоит техническая 

миссия.  
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 В то же время мы должны отметить, что людей, считающих эту 

категорию наименее интересной, тоже не так уж мало — 11. На 

втором месте у нас безопасность, стабильность и 

отказоустойчивость блога систем идентификаторов, в 

частности обучение, охватывающее эту тему. Собственно 

говоря, в данном случае речь идет о DNS. Перед нами более 

четкая картина. Мы видим гораздо большую разницу между 

теми, кто считает эту тему наиболее приоритетной, и теми, кто 

считает ее наименее приоритетной.   

 Следующее место в списке занимают технические функции 

или роль ICANN как технического координатора. В данном 

случае результаты не очень отличаются от вопроса обучения 

регистраторов и регистратур. Наверное, пока не хватает 

представителей, но в будущем, я думаю, будет обучение и по 

этой теме. Следующий слайд, пожалуйста.  

 Что касается навыков, важных для формирования и 

разработки политики — опять таки я подчеркиваю, что пока в 

нашем регионе этого не происходит, но на будущее интересно 

знать, насколько важна данная тема, насколько силен интерес 

к ней, поэтому я хотела бы разъяснить. Возможно, кто-то хочет 

объяснить, или у кого-то из участников опроса есть какие-то 

сомнения насчет последней категории.  

 Выходит, что одной из избранных является категория, в 

которой предлагаются навыки по проведению тренингов или 

способность учить или проводить тренинги в определенной 

области. В данном случае мы имеем дело с техническими 
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навыками, но я считаю, что мы говорим не только о 

технических навыках.  

На втором месте мы видим конкретные навыки для 

формирования политики или участия в процессе разработки 

политики. Наконец, последнее место или последние два места 

занимают еще две категории, касающиеся председательства 

на заседаниях и достижения консенсуса. Это, конечно, очень 

важно, например, для заседаний GAC, где для принятия 

решения нужно достичь консенсуса.  

Это было очень важно в последних трех категориях, по крайней 

мере на этом рисунке. В самой нижней категории у нас 

наинизший приоритет. У нас 11 человек. Результаты довольно 

противоречивые. Во всей этой основной категории у нас нет 

очевидного фаворита. Разница между наивысшим и 

наинизшим результатом не так уж велика. Возможно, ситуация 

прояснится при большем количестве участников.  

Что касается цифр, то все раскладки имеются. Их можно 

изучить. Все результаты отражены.  

Такова общая картина. Возможно, она пока не полностью 

очевидна и не дает четких выводов, но если взглянуть на 

цифры, то у меня складывается впечатление, что если 

взглянуть на первую категорию... Давайте вернемся на один 

слайд. Если взглянуть на первую категорию, то здесь картина 

четче, очевиднее. Можно сказать, что нам по-прежнему 

необходимо больше [неразборчиво] базового уровня 
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пирамиды или общих знаний об экосистеме, об управлении 

интернетом в целом. 

После получения этих данных я начала думать о том, каким 

мерам, каким действиям всё это время присваивался 

наивысший приоритет, какие были наиболее многочисленны. 

Действительно, большую часть времени нам приходится 

говорить на эту тему, и это относится к взаимодействию с 

правительствами, с частным сектором, с сектором науки и 

образования — так или иначе разговор начинается с того, что 

мы делаем. Это базис. Это основа. И поскольку уровень знаний 

в регионе несколько ниже, чем в других областях, этот момент 

остается приоритетным. Если говорить о форматах, то одним 

из наиболее распространенных мероприятий остается 

национальный, региональный IGF. Честно говоря, это та 

платформа, где мы встречаемся практически со всеми 

заинтересованными сторонами из абсолютно разных групп. 

С другой стороны, как я уже упоминала в первой части, 

совершенно очевидно, что в этом отношении мы не уникальны. 

Определенно имеет место спрос на конкретные темы, 

касающиеся безопасности, безопасности DNS. Конечно, 

проблемы, связанные с расследованием киберпреступлений и 

ICANN, в данном случае не являются основной 

заинтересованной стороной, но у нас есть группы экспертов, 

которые, с одной стороны, участвуют в довольно важных 

международных проектах по расследованию крупных 

преступных групп, но также располагают знаниями, которыми 

следует делиться с сообществом во всём мире. В настоящее 
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время у нас по-прежнему нет возможности привлекать этих 

экспертов так часто, как нам бы хотелось. Но цифры отражают 

интерес к данной теме.  

Далее поговорим о технической миссии корпорации и о жанре, 

который пока не сформировался. В данном случае картина 

очевидна. Следующий слайд.  

Если взглянуть на перспективы будущего, на тренинги, 

которые мы пока ни разу не провели и не предложили, то 

можно увидеть, что, даже при том что интерес разнообразен, 

он имеет место, и для нас это информация. Это повод для 

размышлений, и мы можем обратить свое внимание на 

контент, который могли бы предложить на своей платформе 

ICANNLearn, который может быть переведен на русский язык и 

так далее. Я полагаю, что это действительно наш следующий 

шаг, следующая структура, которую мы можем выстроить, как 

только у нас будет информационная основа.  

Это то, чем я хотела бы поделиться относительно цифр. 

Теперь я хочу обратиться к вам. Вероятно, прежде всего... 

Может быть, не прежде всего. Хотелось бы услышать мнение 

тех, кто участвовал в опросе. Каковы ваши впечатления насчет 

формата, методики и результатов? Возможно, у вас есть 

дополнительная информация, поскольку мы не проводили 

сравнение. Мы не рассматривали результаты по странам. 

Этим можно заняться в будущем. Пока мы этого не делали. Мы 

лишь хотели увидеть раскладки по ответам, сколько людей 

ответит, из каких стран. Но, возможно, у вас есть какие-то идеи, 

мысли, и сейчас самое время их высказать — на заседании, в 
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ходе беседы позже или в письменной форме. Основной посыл 

в том, что нам необходимы ваши мнения о том, что вам на 

самом деле нужно. 

Для многих из вас... Перед данным заседанием я предложила 

вам над этим подумать, чтобы вы могли поделиться своими 

мыслями насчет того, на что нам следует обратить внимание и 

как распорядиться ресурсами, которых у нас становится не 

больше, а меньше. Это для тех, кто участвовал в опросе. 

Кстати, это по-прежнему можно сделать, и мы посмотрим, как 

изменятся результаты. 

Итак, ваши вопросы относительно методики, формата, 

возможно, какие-то сомнения, связанные со странами. Таковы 

мои первоначальные вопросы к вам. Я была бы очень рада 

услышать ваши ответы и думаю, что Андрей мне поможет, 

если есть какой-то другой способ... Да, у нас уже есть вопрос. 

Да, это Михаил, Саша. Кто первым поднял руку? Первым я 

увидела Михаила. Говорите, Михаил. 

 

МИХАИЛ КОМАРОВ: Приветствую, коллеги. Это Михаил Комаров. Я хотел 

упомянуть, что, по моему мнению, результаты опроса 

показывают, что в отношении наращивания потенциала ICANN 

занимает недостаточно проактивную позицию. В настоящее 

время мы объективно видим наличие большого количества 

качественных ресурсов. Я прошел курс ICANN на платформе 

ICANN. События или меры в личном формате не решают 
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проблемы в нашей стране, проблемы территориального 

разброса, если говорить о России. 

 Людям трудно присутствовать на мероприятиях лично. Я 

считаю, что мы должны обратиться к формату центров 

удаленного участия, организовать некое цифровое 

мероприятие в рамках конференции или форума и пригласить 

университеты. Думаю, привлечь сектор науки и образования 

вполне возможно. Это возможно, и, к счастью, — или к 

сожалению, не знаю, — студенты не всегда понимают, что 

проблемы развития доменов, проблемы безопасности 

касаются или коснутся и их тоже. Поэтому было бы неплохо 

начать их привлекать через платформы или учреждения 

сектора науки и образования. 

 Кроме того, хотелось бы отметить... Возможно, мы обсудим это 

отдельно. Вопрос сотрудничества, скажем, Дня работы 

интернета, проводимого в российских школах, например при 

поддержке Совета Федерации, председателя Совета 

Федерации. Я не совсем понимаю, как сюда можно привлечь 

ICANN. Вероятно, это отдельный вопрос. Но что касается 

участия школ в этом процессе, то этот формат доказал свою 

применимость и в России. Возможно, мы используем это в 

будущем. 

 Мне кажется, что проактивный подход в таком формате был бы 

очень интересен. Это позволит увеличить количество 

ответчиков, ответов и сформировать сообщество.  
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 Также я хотел бы отдельно отметить, что формат IGF 

медленно, но верно продвигается. В Москве у нас сейчас более 

одного университета задействовано в таком формате, и я 

считаю, что подтянутся и другие города. Без проактивной 

позиции этого не произойдет. Самого по себе наличия 

информации будет недостаточно. Спасибо.  

 В отношении практического подхода всё ясно, но как насчет 

того факта, что у нас есть определенный ресурс и XYZ, 

возможности для проактивных действий. Что должно быть на 

первом месте? Что следует вынести на первый план? Что 

происходит с микрофонами? 

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Что ж, в целом [неразборчиво] информация в обществе, 

включая школы, хорошо, мы всё это понимаем. Хорошо, 

спасибо. Саша?  

 

НЕПРЕДСТАВИВШИЙСЯ МУЖЧИНА:  Отлично. Итак, российские хакеры это и 

взломали, и починили. Отлично. Я полностью поддерживаю 

Михаила и скажу чуть шире. У ICANN очень много 

возможностей сделать что-то в России, если сравнивать с 

другими регионами, и мы видим, что происходит в Южной 

Америке, в Азии. Но сделать что-то просто необходимо. Это не 

вам, Саша. Это для протокола. Возможно, нам следует урезать 

обмен сообщениями в США. Всё идет прекрасно и тщательно 

переносится в наш регион, и я надеюсь поднять эту тему на 

публичном форуме. 
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 Также, если можно, не пользоваться стандартной связью. 

Национальные домены верхнего уровня (ccTLD), на мой 

взгляд, сделали за это время всё, что могли, и маловероятно, 

что смогут сделать больше. Поэтому отойдем от простых 

методов связи с использованием, например, национальных 

доменов или местных IGF. Если национальные домены 

развернутся шире... Университеты — это хорошо. Меня 

радует, что Михаил предложил это, хотя нам трудно 

поддерживать связь и с университетами тоже. Сделайте что-

нибудь. Этого будет достаточно.  

 

НЕНАЗВАВШАЯСЯ ЖЕНЩИНА:  Огромное спасибо. Действительно, есть множество 

возможностей, и об этом я и говорила. Это очевидно. Это на 

виду и в каком-то смысле [неразборчиво]. Да. Это сообщение 

руководству ICANN. Но, пожалуйста, ответьте мне сейчас. 

Если бы вы выбирали область, тему, если бы мы обсуждали, 

например, наращивание потенциала, то это не всё, чем ICANN 

занимается в регионе.  

 Опять таки, если кому-то не вполне ясно, мы не говорим обо 

всех действиях в регионе, в которых участвую я и мои коллеги. 

Это отдельный формат для очень практических задач. 

Наращивание потенциала, предметная область или 

улучшение навыков.  

 Мне любопытно: если взять только эту часть, поскольку здесь 

имеет место большой спрос, то скажите мне, что наиболее 



БАРСЕЛОНА — Перспективы региональной стратегии (Восточная 

Европа и Центральная Азия) RU 

 

 

Стр. 25 из 39 

 

важно? Возможно, это не нужно. Возможно, от этого следует 

отказаться. 

 На мой взгляд, в России... Я не говорю обо всём регионе — 

только о России. Мы это обошли, или есть понимание, что 

ICANN занимается политикой, поскольку технические навыки 

— это здорово, думаю, во всём регионе, но понимание того 

факта, что ICANN, прежде всего, разрабатывает политику, 

которая используется позже... Вот почему универсальное 

принятие заканчивается полным провалом — потому что 

операторы не ощущают себя частью сообщества. Они не 

знают, что относятся к [SPCP].  

 Если отталкиваться от этого, то [неразборчиво] на этом 

основании планирование встреч возрастет, но понимание того, 

что ICANN занимается разработкой политики, что это очень 

открытое сообщество для всех, а не только для ccTLD. 

Извините, уважаемые ccTLD, но я, к сожалению, думаю, что в 

наших странах, в частности в России, есть такое заблуждение. 

Широкое понимание и политика, понимание того, что речь идет 

о политике.  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Спасибо, Саша. Что-то еще?  

 

АНДРЕЙ КОЛЕСНИКОВ: Я бы хотел предложить... Возможно, этот формат упоминал 

Михаил, но у ICANN есть великолепный формат для связи. Он 

называется «вебинары по наращиванию потенциала», и 
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существует множество разнообразных вебинаров и 

всевозможных групп заинтересованных сторон. Возможно, 

имеет смысл провести квартальное заседание с 

использованием Adobe Connect или Zoom. Мне кажется, что 

Zoom работает лучше. И пригласить из региона участников на 

обсуждение различных тем и проблем. 

 Кроме того, у меня ощущение... Чего еще не хватает? Опять 

таки всё зависит от конкретного региона. Но в данном случае 

давайте поговорим о нас. В ICANN большое количество 

практических материалов, руководств, заседаний. Имеются 

огромные архивы, совершенно [непостижимые] по своему 

размеру. Не уверен, но в данный момент идет заседание под 

названием «DNSSEC для всех».  

 Как мы знаем, в нашем регионе тема DNSSEC полностью 

забыта. Если сравнивать подписанные домены с общим их 

количеством, то это практически отсутствует. Этого нет. Даже 

хотя тема сама по себе очень интересная, и, более того, у нас 

достаточно — я говорю не только о России — технических 

знаний в регионе и людей, которые в полной мере понимают, о 

чём речь, но по какой-то причине ничего не происходит. Я не 

уверен точно, [но нам] следует подтолкнуть этот вопрос. Это 

приоритетный вопрос? Конечно, приоритетный. Этим ICANN и 

занимается. В этом ICANN и участвует, а не только в 

разработке политики, как сказала Александра. Есть еще кое-

какие практические моменты, о которых нужно позаботиться, и 

их нужно довести до сведения нашего сообщества — все эти 
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замечательные вещи, которые сейчас происходят. Происходит 

многое.  

 Вообще говоря, это относится к категории, которая у нас на 

втором месте, — возможно, осведомленность. То, что вы 

говорите, подтверждает полученные нами результаты. 

Наверное, это возможно. Спасибо.  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Что-то еще? А, я бы еще хотела, чтоб вы представились, 

поскольку у нас выступал Михаил из Высшей школы экономики 

в Москве. Александр [неразборчиво].  

 

АНДРЕЙ КОЛЕСНИКОВ:  Андрей Колесников, Ассоциация интернета вещей в России. Я 

закончил свой срок в роли члена Комитета At-Large (ALAC) и 

теперь вхожу в Консультативный комитет по безопасности и 

стабильности (SSAC).  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Первый и единственный из нашего региона. Кстати, у меня 

вопрос для [Андрея] как для человека, занимающего эту 

должность. Каково ваше [неразборчиво] в участии в событиях 

в регионе? В следующем году я собираюсь организовать хотя 

бы два мероприятия. Я хочу, чтобы вы выступили как уходящий 

член ALAC и как новый член SSAC. За два месяца. Спасибо. 

Можем мы также услышать представителей других стран и их 

мнения? Это было бы замечательно. Украина, Белоруссия?  
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НЕПРЕДСТАВИВШИЙСЯ МУЖЧИНА:  Приветствую, коллеги. Меня зовут [Сергей 

Паболусив]. Я директор [неразборчиво]. Наша компания 

занимается техническим администрированием доменной зоны. 

Мы — регистратура доменов в [неразборчиво] и являемся 

организаторами белорусского IGF. Я был в числе тех, кто 

продвигал идею IGF. Я заявил ее как наивысший приоритет, 

наивысшие точки для ICANN. Мы определенно 

заинтересованы, в числе прочего, в финансовой поддержке и 

для этого мероприятия, поскольку, если это мероприятие 

проводить как полагается, на высоком, наилучшем уровне, то, 

конечно, затраты на IGF будут огромными. Благодаря 

поддержке ICANN, оно проводится в течение трех лет. Кстати, 

последний IGF состоялся 3 октября этого года, и ICANN 

оказала нам значительную поддержку. Мы надеемся, что в 

будущем ICANN и представитель Александра Куликова 

продолжат поддерживать это мероприятие. Мы надеемся, что 

они помогут нам не только финансово, но и предоставив 

докладчиков. Это всё. Короче говоря, дайте нам больше денег.  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Итак, если я правильно понимаю, сейчас для вас наиболее 

важен IGF?  

 

НЕПРЕДСТАВИВШИЙСЯ МУЖЧИНА:  Спасибо. Мы готовы работать без денег, только 

[неразборчиво]. Нам нужны [знания]. Давайте не будем в это 

вдаваться. Мы правда не просим денег. Мы обеспечиваем 
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возможность и очень хотим, чтобы ICANN приехала и 

пообщалась с сообществом. Действительно, дело не только в 

деньгах.  Речь идет о спонсорстве. Речь идет о поддержке, а 

также о персонале, который приезжает очень часто. Возможно, 

не очень часто. Мы бы хотели видеть их часто. Мы бы хотели 

чаще видеть экспертов. Экспертов в предметной области из 

разных стран, и многие из них находятся за океаном. Это очень 

большая нагрузка на бюджет, поэтому, надеемся... К 

сожалению, в будущем нам придется обходиться лишь 

экспертами, находящимися рядом. 

 Что ж, я не вижу какого-то одного рецепта. Мы видим, что в 

каждом случае нужно что-то свое, возникают свои приоритеты, 

и мы в каждом случае приходим к [неразборчиво]. Но 

финансирование, финансовая поддержка предоставляется 

потому, что полезна, помогает достичь этих целей. 

Наращивание потенциала, распространение сведений, 

информирование. У нас есть шанс что-то изменить, сделать 

небольшой шаг вперед. Думаю, мы продолжим работать в 

таком формате.  

 Для нас важно понимать, что именно мы улучшаем для каждого 

сообщества, проводя то или иное мероприятие. Это очень 

важная связь, которую мы должны понимать. Это вполне 

очевидно. Иногда, когда поле возможностей расширяется, мы 

ее теряем. Мы о ней забываем. Сейчас эта проблема встанет 

более остро, и нам важно быть к этому готовыми. Для нас 

важно четко сформулировать свои цели и предполагаемые 
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пути решения своих проблем. [Неразборчиво], хотите что-то 

сказать?  

У нас [неразборчиво] конструктивное сотрудничество. 

Возможно, нам нужно что-то изменить [неразборчиво] ccTLD. 

Может быть, я слишком рано начал об этом говорить.  Я говорю 

о Саше. В данном случае лошадь еще немного поскачет — я о 

ccTLD. Рано пока снимать подковы. Думаю... Два года назад у 

нас с ICANN была конференция в Киеве. Наши расходы были 

сопоставимы, и это дало определенные [неразборчиво] для 

IGF и для будущих конференций. Это продолжится в будущем, 

и мы всегда готовы помочь с происходящим в регионе на 

сегодняшний день. 

Вот вопрос. Мы действительно начали работать с вами в этом 

формате или испытали с вами этот формат — формат 

тренингов по безопасности. [Карлос Альварес] приезжал 

дважды. Всё прошло успешно в разных форматах с разными 

структурами, с разными организациями. Считаете ли вы, что 

этот формат следует рассматривать как приоритетный и 

вынести в списке на уровень, сравнимый с IGF? 

Мне очень трудно задавать этот вопрос, поскольку все 

форматы, все платформы по-своему важны. Но я хочу знать 

ваше видение и ваше мнение насчет возможной смены 

приоритетов, особенно в условиях, когда нам может 

понадобиться сказать чему-то «нет». Могут ли быть другие 

мнения? Нет, не могут. Как я уже упоминал, мы не выбрали все 

идеи. Мы не обсуждали все идеи, которые у нас были. Мы 

говорили о [неразборчиво] университете, в котором очень 
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сильный математический факультет, очень сильные эксперты, 

выражающие заинтересованность. Их можно привлечь, и это 

следовало сделать. Это стало бы большим шагом вперед в 

использовании IGF. Это был бы дополнительный толчок. Со 

всем мы не справимся. Нам не хватает ресурсов. Они не 

безграничны.  

Да, конечно. В ситуации, когда мы ограничены — что должно 

остаться в любой ситуации, при любых условиях? Что должно 

остаться и продолжить развиваться? 

Я считаю, что IGF — хорошая платформа для 

разрабатываемых новых тем. В этом году мы обсудили 

несколько таких тем и, думаю, можем продолжить на 

[неразборчиво]. Я воспользуюсь этой возможностью и 

приглашу всех. Это 7 декабря. Спасибо.  

 

[СВЕТЛАНА]: По-моему, ничего не было сказано о конкуренции. В регионе 

происходит что-то [неразборчиво], но мы не получаем те 

результаты, которые хотим. Мы говорим о систематических 

действиях, таких как возможные онлайн-вебинары. Мы можем 

обсудить участие, разные мероприятия. Но, на мой взгляд, 

первоочередное внимание следует уделять таким ресурсам 

как ICANNLearn, вебинары и всё такое.  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Что ж, я определенно согласна с вами насчет систематической 

природы и насчет разнообразия. Мы должны восполнить 
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пробелы. Мы говорим про IGF, которые очень сильны. Иногда 

ценность имеют тренинги, являются очень важными и приносят 

значительные результаты. Но в данном случае я терзаю вас 

приоритетами. Конечно, всеобъемлющий подход — это некий 

идеал, к которому мы все стремимся и который является 

причиной наличия модели с участием многих 

заинтересованных сторон. Конечно, в идеальном мире мы 

стараемся со всеми выстроить сбалансированные отношения, 

верно? 

 Но сообщества различаются, как и потребности в разных 

сообществах. В ситуации с нехваткой ресурсов мы вынуждены 

принимать трудные решения, и именно поэтому я задаю вам те 

вопросы, которые задаю. Возможно, у вас есть какие-то мысли. 

По прошествии пяти лет у меня есть кое-какие мысли, но я не 

могу высказать их все. 

 Здесь были подняты некоторые моменты. Люди говорили, что 

нужно обратиться к ICANN за деньгами. Я думаю, нам следует 

попросить у ICANN денег, поскольку если не просить, то они 

полностью о вас забывают. То есть они не забывают 

полностью. Я говорю грубо. Но что-то вроде того.  

 Например, в 2012 году в Азербайджане мы провели IGF и 

каждый год проводили региональный форум. По-моему, с тех 

пор мы ни разу не просили у ICANN денег, и я не думаю, что 

это хорошо. С одной стороны, хорошо, что мы смогли ни разу 

их у ICANN не попросить, но, с другой стороны, когда денег не 

просишь, получается, что ICANN не нужна, хотя это не так. Я 

знаю, что ICANN очень даже нужна. Что касается финансовой 
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поддержки, то это важно. Она, как правило, предназначена для 

конкретных вещей.  

 Что касается приоритетов, то все страны пытаются расширить 

количество доменов, но также нуждаются в 

кибербезопасности. По-моему, это касается каждой страны.  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Что ж, верно. Если говорить, например, об Азербайджане, что 

нам следует сделать в течение следующих 12 месяцев?  

 

НЕПРЕДСТАВИВШИЙСЯ МУЖЧИНА: Ну, нам, вероятно, следует развивать всё. 

Хорошо, ICANN занимается технической стороной доменных 

имен и IP-адресов. Если мы говорим про IGF, то в него 

вовлечено множество организаций, обеспечивающие его 

проведение, включая Международный союз электросвязи 

(МСЭ), Программу развития ООН (ПРООН) и многие другие. 

Они все с радостью предоставят ресурсы для IGF. Возможно, 

ICANN следует сделать нечто подобное. 

 Вы сообщали нам новости о том, чего удалось добиться за 

прошедший год. Армения, Грузия, Белоруссия. Я знаю, что там 

многое происходит, но они молчат. По большому счету похоже, 

что у каждой страны свои успехи, но почему эта модель не 

распространяется на другие страны? Почему вы не берете с 

нас пример?  
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АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Вы задали хороший вопрос.  

 

НЕПРЕДСТАВИВШИЙСЯ МУЖЧИНА:  Я думаю, что было бы хорошо повторить истории 

успеха наших соседей. Возможно, придется адаптировать их к 

местному законодательству и среде, но это, я считаю, нужно 

сделать. Конечно, никто не говорит, что всё должна делать 

Александра Куликова. Это дело стран. Заниматься этим 

должна конкретная страна — Азербайджан, например. Но нам 

могут понадобиться подсказки. Это всегда полезно. Бывает, 

пытаешься что-то сделать и начинаешь буксовать, правда? И 

тут может пригодиться помощь друзей, верно? Вот почему эти 

заседания так полезны. Мы встречаемся. Мы делимся 

мыслями. Мы видим, что делают другие. Пытаемся сделать так 

же.  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Вы согласны с результатами, в том что касается тем.  

 

НЕПРЕДСТАВИВШИЙСЯ МУЖЧИНА:  Ну да. Собственно говоря, опрос был проведен 

впервые. Давайте просто скажем, что он не показателен по 

причине крайней малочисленности участников. Вероятно, мы 

его расширим.  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Конечно, это очень общая характеристика, но в целом вы 

согласны с ощущением, которое дает этот опрос? 
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НЕПРЕДСТАВИВШИЙСЯ МУЖЧИНА:  Да. Да. [Майкл Анисивов], координационный 

центр .ru. У меня скорее вопрос. Для региона существует 

стратегия и четко изложены задачи. Была ли у вас 

возможность проанализировать результаты опроса и 

спланировать что-то, чтобы адаптировать и обновить эти 

задачи на основании заключений? Как вы считаете? Опрос дал 

нам понять, что на что-то существует спрос. Что вы скажете 

насчет возможности удовлетворить этот спрос?  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: По-моему, я дала на это частичный ответ, но на самом деле 

данные очень свежие. Это пилотный опрос, проводимый в 

нашем регионе и в Африке, и очевидно, что первая оценка 

будет основана на этих результатах. Конечно, в нашем случае 

результаты не очень показательны, но по крайней мере они 

дают нам представление о том, что нужно изменить. 

Пожалуйста, если у вас есть комментарии, дайте нам знать, 

чтобы мы могли в будущем изменить свой опрос и действия.  

 Но на самом деле в будущем мы и будем заниматься 

изменениями. Сейчас мы в Барселоне, и все вы передо мной. 

Я вижу Европейский регион и, конечно, гораздо больше вижу 

вас на региональных мероприятиях. Но я просто пользуюсь 

возможностью выслушать вас, ваши мысли, после чего 

принимаю ваши мнения к сведению на будущее. Если вы не 

согласны, пожалуйста, сообщите нам.  
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 Но на самом деле, что касается мероприятий и работы, 

повышения осведомленности и наращивания потенциала, то я 

считаю, что в последнее время мы этим занимались, и я думаю 

про управление интернетом, ICANN и сообщество, я думаю, 

что это наиболее базовые материалы, и если об этих фактах 

не знать, то трудно делать что-либо еще. 

 Я думаю, мы видим, что еще не созрели. Разные сообщества 

находятся на разных этапах зрелости, и, конечно, многие мои 

коллеги это знают, а я продолжаю об этом говорить. О том, что 

мы в своем регионе имеем потребность в этом. Потребность в 

технической стороне, технических знаниях. Внимании к 

проблемам безопасности. Я пришла к этому интуитивно и 

сейчас получаю подтверждение. Я считаю, что пока имеет 

место общая поддержка того, чем мы занимаемся.  

 Что касается добавления других областей, то вещи, о которых 

говорила [Катина] — всеохватность, например — это 

замечательно. Я хотела увидеть, как бы удалось достичь этой 

всеохватности, когда сначала нужно обеспечить необходимый 

минимум. 

 

НЕПРЕДСТАВИВШИЙСЯ МУЖЧИНА:  Что ж, как обычно, важнее всего — детали, хотя 

в целом я с вами согласен. Вообще говоря, уровень 

технических знаний в нашем регионе неплох. Вероятно, нужно 

уделить внимание каким-то другим областям. Но вопрос у меня 

вот какой. Скорее даже просьба.  
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 Когда результаты опроса будут проанализированы и оценены, 

расскажите, насколько ваши первоначальные ожидания 

совпали с результатами опроса и какой видит работу в регионе 

ICANN. Эта разница даже интереснее, чем сам опрос. 

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Вообще говоря, на одном из моих слайдов шла речь о 

пилотном опросе и о причинах его проведения. А причины 

сводились к тому, что мы обработаем заключения, что мы 

собираем ответы из очень практических соображений. 

Конечно, мы говорили не столько о деньгах, сколько о 

ресурсах. Ресурсах, доступных для этого региона. 

 Очень важно услышать ваше честное мнение. Конечно, мы 

учтем это и используем для обновления текущих действий. 

Что-то потребуется изменить. Что-то и так работает 

достаточно хорошо.  

 Конечно, в будущем потребуется провести более 

всеобъемлющее исследование и анализ результатов, 

учитывая и финансовый аспект. Конечно, я расскажу о 

дальнейших действиях. 

 Собственно говоря, мы подошли к концу этого заседания. 

 

НЕПРЕДСТАВИВШИЙСЯ МУЖЧИНА:  Если позволите. Это пожелание. В стратегии 

говорится о задачах, но их трудно отслеживать без какого-либо 

ожидаемого результата. Можно назвать его «ключевыми 

показателями эффективности деятельности» (KPI) или как-то 
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так. Какой-то показатель, количественный или качественный, 

который дал бы возможность всем понять, все ли задачи 

актуальны и имеют отношение к теме. Это также поможет всем 

региональным участникам проанализировать собственные 

действия и работу, направленную на достижение общей цели. 

Таким образом, мы сможем думать о конкретных действиях, 

которые стоит предпринять. 

 Давайте разберем тренинги. Что является мерилом успеха? 

Количество тренингов? Количество участников? Я понимаю, 

что это очень примитивный показатель, но это лишь общее 

пожелание. Если получится сделать его более официальным 

или конкретным, то это очень бы помогло.  

 

АЛЕКСАНДРА КУЛИКОВА: Это есть в списке будущих действий. Конечно, полученные 

результаты нужно отразить в будущей стратегии. Сейчас мы 

рассматриваем вопрос в рамках всей корпорации, 

рассматриваем новый стратегический план, и это, конечно, 

отразится и на перспективах региональной стратегии.  

 Конкретика, о которой вы говорите, вырисуется после 

получения, обработки результатов и формулирования 

заключений. Заключений, касающихся желаемых задач и 

показателей. Мы сможем распределить приоритеты, а затем 

обновим свою региональную стратегию.  

 Что касается стратегических перспектив, то я не думаю, что 

здесь хоть кто-то объективен. Для определения конкретных 
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действий нужна стратегия, верно? И они также зависят от 

результатов опроса.  

 Итак, большое вам спасибо. Если вы хотите еще что-то 

добавить, скажите мне. Мы будем здесь еще несколько дней. 

Надеюсь, у нас сложилась честная дискуссия. Надеюсь на ее 

продолжение. Большое спасибо. Желаем приятного участия в 

конференции!  

 

 

[КОНЕЦ СТЕНОГРАММЫ] 

 

 

 

 


